

ARTCURIAL

Communiqué de presse



Paavo Tynell, la lumière du Nord & Design Brésilien

Ventes aux enchères le 12 septembre 2023, à Paris

Mardi 12 septembre, à l'occasion de la *Paris Design Week*, dont Artcurial est partenaire, la Maison fait sa rentrée du Design avec deux ventes : l'une en hommage au designer finlandais Paavo Tynell et la seconde consacrée au *Design Brésilien*.

Paavo Tynell, la lumière du Nord, est la première vente dédiée au maître de la lumière scandinave, proposant une vingtaine de luminaires qui mêle pièces iconiques et masterpieces telles une suspension *Snowflake* des années 40 estimée 100 000 € - 150 000 €.

Après 4 records du monde établis lors de sa première édition en 2022 et le record en France pour une vente de *Design Brésilien*, Artcurial organisera également sa seconde vente de cette spécialité. Elle revient avec les mêmes designers stars tels que José Zanine Caldas ou encore Joaquim Tenreiro.

Paavo Tynell, la lumière du Nord

Pour la première fois, le département *Design* présentera une vacation entièrement dédiée au designer finlandais Paavo Tynell, considéré comme le maître de la lumière scandinave.

La vente, composée d'une vingtaine de créations les plus emblématiques de l'artiste, présentera notamment l'icône suspension *Snowflake*, réalisée avec 48 grands flocons dans les années 1940 (estimation: 100 000 € - 150 000 €). Un modèle similaire présenté par Artcurial dépassait de plus de trois fois son estimation lors de la vente de *Design Scandinave* du 25 novembre 2021. Artcurial détient par ailleurs le record du monde pour une œuvre de cet artiste depuis la vente du 2 juillet 2020, où une suspension *Snowflake* s'était envolée pour 356 000 € frais inclus.

Parmi les autres pièces phares, notons les deux lampadaires *mod. 9619* des années 1950, estimés chacun 20 000 - 30 000 € ainsi qu'une rare suspension *mod. A1965* estimée entre 25 000 et 35 000 €.

Design Brésilien

Un an après sa première vente de *Design Brésilien* qui avait totalisé 1,6M€ en septembre 2022 et permis d'établir 4 nouveaux records du monde, le département *Design* d'Artcurial remet le Brésil à l'honneur pour cette deuxième édition. Composée d'une centaine de lots, les pièces des designers brésiliens les plus emblématiques du XX^{ème} siècle seront proposées à la vente.

Parmi elles, une rare table basse de Joaquim Tenreiro, estimée entre 30 000 € et 40 000 €, qui se distingue par la pureté de ses lignes. Ce meuble, composé d'une seule et unique pièce, témoigne de l'ingéniosité exceptionnelle de cet artisan emblématique de la période moderne au Brésil. À ses côtés, une rare table de José Zanine Caldas, estimée entre 40 000 € et 60 000 €, ainsi qu'un fauteuil signé Carlo Hauner & Martin Eisler, estimé entre 6 000 € et 8 000 € seront présentés.



Paavo TYNELL (1890-1973)
Deux lampadaires mod. 9619 - circa 1950
Base en fonte recouverte de laiton, fût en laiton partiellement gainé de cuir cognac, diffuseur en laiton ajouré
Édition Taito Oy
Estampille de l'éditeur
178 x 53 x 20 cm
Estimation : 20 000 - 30 000 € chacun



Carlo HAUNER & Martin EISLER (1913-1977 & 1927-1997)
Fauteuil dit « Reversible » - circa 1950
Piètement et structure en métal laqué noir, assise et dossier recouvert de tissu jaune
Édition Forma Moveis
68 x 108 x 74 cm
Estimation : 6 000 - 8 000 €

INFORMATIONS PRATIQUES

Expositions publique :
Du mercredi 6 au lundi 11 septembre 2023

Ventes aux enchères :
Design Brésilien
Mardi 12 septembre 2023 - 18h

Paavo Tynell, la lumière du Nord
Mardi 12 septembre 2023 - 20h

7 Rond-Point
des Champs-Élysées
75008 Paris

MATÉRIEL PRESSE

Visuels HD disponibles
sur demande

CONTACTS PRESSE

Anne-Laure Guérin
+33 (0)1 42 99 20 86
alguerin@artcurial.com

Déborah Bensaïd
+33 (0)1 42 99 20 76
dbensaïd@artcurial.com



À propos d'Artcurial

Fondée en 2002, Artcurial, première maison de ventes aux enchères en France basée à Paris, conforte en 2022 sa place de premier plan sur le marché de l'art international. Avec 3 lieux de ventes à Paris, Monaco et Marrakech, la maison totalise 216,5 millions d'euros en volume de ventes en 2022. Elle couvre l'ensemble du champ des grandes spécialités : des Beaux-Arts aux Arts Décoratifs, Automobiles de collection, Joaillerie, Horlogerie de collection, Vins fins et Spiritueux...

Résolument tournée vers l'international, Artcurial affirme son réseau à l'étranger avec des bureaux de représentation à Bruxelles, Milan, Monte-Carlo, Munich et Marrakech, ainsi qu'une présence en Autriche et en Espagne.

En avril 2023, Artcurial s'implante en Suisse par l'acquisition de la maison de vente *Beurret Bailly Widmer Auktionen* avec l'ambition de développer son réseau au sein de cette zone européenne.

artcurial.com

ARTCURIAL